

# LA VOZ DE MEXICO

“LA VOZ DE MEXICO” Se publica todos los dias a las siete de la mañana, excepto los lunes.  
 Precio de suscripcion: en Mexico, por un mes adelantado un peso, fuera de la capital, doce reales en plata.  
 Se suscribe en Mexico en la administracion de la “Voz” Escalerillas num. 21, y en el 17 de la misma calle, libreria del Sr. Abadiano.  
 En los Estados en la casa de los corresponsales foraneos.  
 En el de Mexico en la Agencia de publicaciones de D. Jose M. de la Fuente villa de Amanalco.

Diario político, religioso, científico y literario.

Biblioteca Nacional.

Justitia elevat gentem: miseris autem facit populos peccatum.  
 Prov. XIV 34.

Los avisos se reciben exclusivamente en el despacho del periódico, y en París en la agencia internacional de anuncios de M. A. Mathelon, unico agente en Francia de la “Voz de Mexico,” calle Madame num. 40.  
 A los sres. corresponsales se les abona el 15 por 100, y se les pasa una suscripcion gratis por cada diez que coloquen, advirtiendoles que al fin de cada bimestre girará a su cargo la administracion por el importe de aquellas.  
 No se responde por el extravio que sufra este periódico en el correo.

## Seccion Religiosa.

### DICIEMBRE.

DOMINGO 30.—(5º DE MAR) ENTRE OCTAVA DE NAVEGACION Y INFANCIA.—San Sabino Obispo.

CIRCULAR en Santo Domingo.—Segundo dia.—Mañana, tercero.

LUNES 31.—San Silvestre papa y Santa Columba virgen martir.—En la parroquia del Segrario, la Profesa y otras varias iglesias funcion so emne por la noche en accion de gracias al Todopoderoso por la conclusion del año.

ACCION DE GRACIAS  
**AL TODOPODEROSO**  
 El último dia del año  
 en el templo de la Encarnacion.

Para que los católicos, excitando su fervor tributen a Nuestro Dios y Señor los debidos homenajes de gratitud por los innumerables beneficios que de Su Mano Santísima han recibido en el presente año, los encargados del culto en el citado templo, han dispuesto se practiquen los Ejercicios siguientes:

A las 5 de la tarde se descubrirá el Santísimo Sacramento, y se hará el ejercicio de la Hora Santa segun se practica diariamente. A las 7 de la noche dará principio el segundo ejercicio, con el rezo del santo Rosario, seguirá el sermón que predicará el Sr. Presbítero Br. D. Roman M. Enciso, y un rato de meditacion, concluyendo con el Te Deum.

Terminado este ejercicio de accion de gracias, comenzará la adoracion nocturna solo para señores, en la forma siguiente:

A las 11 de la noche se practicará el ejercicio de la Hora Santa, en honor del Santísimo Corazon de Jesus. A las 12 se cantará solemnemente el Te Deum, se rezará el dia 1.º dedicado a la Divina Providencia, y se cantará la Letania de Santos. A las dos y media de la mañana se rezará el Trisagio, seguirá la meditacion y se hará la visita al Soberano Señor Sacramentado. A las cuatro y media de la mañana será la preparacion para la comunión, seguirá una misa rezada a las cinco y media, en la que tendrá lugar la comunión general, y despues la accion de gracias.

A las siete de la mañana se cantará una misa, y a continuacion se verificará la procesion, bendicion y depósito del Santísimo Sacramento.

Es de esperar que los fieles asistan a estos piadosos actos.

Advertencia.—Para la adoracion nocturna los señores puedan entrar y salir a cualquier hora de la noche por la puerta de la sacristia.

México, Diciembre de 1877.

## JUECES EN TURNO.

Hoy el 2º Lic. D. Remaño Baltran.—Mañana el 3º Lic. D. Rafael Morales.—El martes el 4º Lic. D. Antonio de Medina y O. maecha.

## EDITORIAL.

### FIN DEL AÑO.

Tenemos nuestros pies sobre la tierra, pero el pensamiento allá en el cielo. Gustamos de todo aquello que suspende la vista sobre una perspectiva infinita. ¡Nada de pequenez! ¡Nada de limitacion! Cada árbol verdiazco del otoño es un libro para nosotros, y cada hoja amarilla que vuela con la brisa produciendo extraños rumores, deposita un pensamiento en el interior de nuestro espíritu. Es hermoso el sol que nace y hermosos son los avisos tranquilos del matutino albor; pero un sol que se pone y el crepúsculo de la tarde, presidido por el astío de las melancolias, tiene para nuestro corazon un encanto todavía más exquisito é impregnado de misterios. Nos gusta subir al cráter revuelto del volcan, porque vemos el infinito sobre nuestras cabezas en esos espacios azúrcos donde el condor y el águila se pierden, y porque bajando la vista a lo profundo de sus abismos, no descubrimos el fondo.

No nos deis tazas ricas de mármol de Pharos en donde por un mecanismo conocido brota el agua en múltiples y vistosas columnas de cristal. Queremos mejor el hilo de agua que baja de escondido manantial, entre la flor de la maravilla y la púdica violeta, porque el misterio es el lugar de los corazones, como el espacio es el lugar de los cuerpos. El mar tiene tan poderoso atractivo para las almas grandes, porque no se abarcan los límites suyos con una mirada. Esas ondulaciones de sus inmensas llanuras parece que doblan en tumbo van llevando al pensamiento a una ribera desconocida.

¿En qué cosa bella, verdaderamente, no existirá algo de misterio, algo que lleve la vista por horizontes sin término?

Si analizamos en cuanto es posible los gozes más positivos de la vida humana, veremos que ellos son tanto mayores, cuanto más entra en ellos la levadiza del misterio y del infinito. El secreto de las artes y de la literatura consiste en medio de descubrir un velo dejando anhelosa al alma por gozar de las bellezas y de los encantos que se le anuncian y que se le prometen.

De aquí resulta tambien que la virtud, que se funda en esperanzas eternas, sea la estética más perfecta del alma, y que el pecado, que

se vincula siempre en gozas y bienes limitados, ni la haga hermosa como tampoco feliz, pues que no satisface en ella esa secreta pero irresistible aspiracion al infinito.

Y el secreto de estos atractivos no es otro sino que el hombre, nacido con destinos eternos, anhela por lo infinito y quiere contemplar su fórmula, por decirlo así, en todas las cosas que se le presentan. Por esto mismo quizá la declinacion del año renueva tantos corazones, pues que el misterio del infinito que se nos revela entónces se ofrece al alma con los más penetrantes caracteres. La humanidad tiene los años por dia; y cuando el año se va, hay un sol que se respone y ella se detiene a contemplarlo melancólicamente. Entónces en el cielo del alma se contemplan celajes, que de purpúreos van tornándose cenizos y disolviéndose, simbolo fiel de las alegrías é ilusiones de la vida. Cuando el año se va acuden a nuestro mente mil pensamientos floríficos y religiosos, que nos hacen ver toda la vanidad de una vida empleada y absorbida en las luchas estériles de las pasiones. Se presentan por una parte las ilusiones y los proyectos con que le dimos principio, y luego viene el confuso tropel de los desencantamientos, como las sombras de la noche que se apoderan de la soledad taciturna de los valles.

Oh el alma no tiene espacio suficiente en el espacio de la vida. Es una ave cuyo nido es de paja, pero cuyas alas quieren extenderse en las etéreas regiones. Por eso sienta tristeza al ver cómo pasan y pasaron los años, pues que se llevaron las flores más caras de su dicha y de su ilusion. El alma como que desfallece de tristeza presintiendo el término de todas las cosas y de la vida misma. El jóven ya siente caer sobre su cabeza la escarcha de los años, y el viejo como que mira ya la tumba que se abre a devorarlo. Las distancias se acortan, todo se ve pequeño, el goce cuando se calcula será tan fugitivo como los otros; se realizaran los proyectos comenzados, pero caerán despues sobre el haz de la vida como esas columnas giratorias que forma momentáneamente el viento en las llanuras. Nada de la vida satisface ya al alma, y sin embargo ella experimenta esto, como otras veces y como siempre, esa sed de felicidad nunca satisfecha.

Y de la tristeza del desencanto y de la aspiracion a la felicidad nace un sentimiento indescriptible que engrandece el alma humana. Entónces es cuando la religion, que vela siempre a las puertas de nuestra alma y que con maternal cariño y santa sabiduría convierte a nuestro bien todas las cosas, se apodera de nuestra tristeza é hiéndonos con ella misma como con una espada, ahonda la herida y nos dice: ves esos bienes, porque sus

piraste y que pasaron: ves esos otros porque ya casi ni á suspirar te atrever; pues todo pasará como la sombra de la rubo sobre el lago: despierta, pues, y dirige tus pensamientos a bienes que no marchita el tiempo. Así como nos habla la religion, y es así como logra derramar bálsamo suave sobre la herida que ella misma se esforzara en abrir. Sin la religion, ¿qué sería de nuestra existencia despues de haber hallado todo lleno de falsedad y desencanto?

¿Para qué (en ese supuesto) levantaríamos un edificio que nunca habríamos de concluir? Concha indigna de su perla, la vida terrenal es solo el vehículo que entre las olas del tiempo ha de llevar al alma humana a playas auríferas y de salud. ¿Cómo contentarnos con estos momentos que llamamos vida? Como la luz traspasa el cristal, así el alma traspasa el tiempo que no lleva nada que pueda satisfacerla con satisfaccion duradera. La flecha gótica del campanario es el sublime de la arquitectura, porque parece lanzarse al azul infinito; y cuando vemos una paloma que se posa en ella, nos imaginamos a la paloma como el alma, y a la flecha aérea como la religion que la arrebató al cielo.

¡Oh tiempo, eres solo la puerta estrecha de un alcázar infinito en cuyas eternas bóvedas resuenan cantos acordados de un júbilo perennal!

J. J. T.

## EXTRANJERO.



TELEGRAMAS DE LOS

Vapores Frances y Americano.

FRANCIA.

Paris, 28 de Noviembre.—Le Soleil, órgano de los príncipes de Orleans, dice: “Si el gobierno no tenia la intencion de obedecer la decision del sufragio universal, no debia de haberle consultado. Desde el momento que hizo, se obligó a aceptar su respuesta. Comprendemos á los que dicen: “No nos gusta el sufragio universal;” pero no á los que dicen: “Nos gusta el sufragio universal cuando nos dice que sí, y no nos gusta cuando nos dice que no.” Le Moniteur, hasta hace poco, ardiente defensor de la disolucion de la Cámara de diputados, órgano acreditado de una parte del gabinete y del duque de Dcazas

personalmente, dice: “Las influencias más inexplicables trabajan alrededor del mariscal y parece que están deliberadamente complicando las dificultades, que tan fácil sería disipar. Ciertos hombres, cuya primera consideracion es el interés de partido, han adoptado, al parecer, la taca de colocar incesantemente obstáculos nuevos en el camino del mariscal. Para el expresado objeto, no se paran en medios. Llegan hasta cerrar al mariscal toda salida de conciliacion.”

Paris, 23.—Los periódicos republicanos censuran la composicion del nuevo ministerio en términos desdenosos.

L'Union (legitimista) dice que el gabinete obtiene su significacion del nombramiento de M. Wolche, cuya politica es la misma que la de M. Fourton, más acentuada.

Le Moniteur dice: “El ministro evitará toda discusion política, y se dedicará únicamente a la administracion pública. Pedirá al Senado y á la cámara que adopten una politica semejante, para establecer así una tregua en las discusiones que están perjudicando al comercio. Explicará á los diputados la imperiosa necesidad de votar inmediatamente los presupuestos, para tranquilizar al país. El ministerio se presentará mañana en las Cámaras.”

Paris, 24.—Hoy han aparecido en el periódico oficial los nombramientos del nuevo ministerio. Los periódicos republicanos de la mañana consideran al ministerio expediente de poca vida, y dicen que los republicanos no pueden aceptarlo. Desecharán estos toda idea de conciliacion, mientras que el sufragio universal no obtenga la satisfaccion debida. M. Lepelletier, el recientemente nombrado ministro de Justicia, era un magistrado distinguido del tribunal de casacion. En politica es conservador, pero sin entusiasmo decidido por ningun partido monárquico. M. Graef, ministro de obras públicas, era un miembro de caminos y puentes en el último ministerio de obras públicas. El almirante Roussin es un oficial de la armada, y fué subsecretario del último ministerio de Marina.

Versalles, 24.—Hoy en el Senado el general Gramont de Rochebout, recientemente nombrado presidente del consejo de ministros y ministro de la guerra, dijo: “A consecuencia de las discusiones últimas en la cámara de diputados, el presidente Mac Mahon ha confiado el ministerio á hombres ajenos á las luchas de los partidos. Observarán fielmente las leyes, y darán al mariscal el apoyo que pide y que es importante para facilitar las relaciones comerciales y los preparativos para la Exposicion. Respetaremos y haremos que se respeten las leyes republicanas, que nos rigen. La Constitucion pasará intacta de nosotros á nuestros sucesores, cuando